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写得费劲 答得辛苦
从江西南昌来上音读音乐批评

硕士专业的王骏星，说话声音有些
颤抖。按规则，她应该在 !"分钟内，
简述自己的论文纲要。她的论文题
目是《关于当代音乐的批评标准及
其价值研究》，就在她一边翻阅 ##$

一边念读论文纲要到第 %分钟时，
主考官、上音副院长杨燕迪好心提
醒她：“按这个进度，你是来不及念
完的。”这句话，令王骏星更紧张了。
在她的 !"分钟简述之后，杨燕

迪代表 &位学术委员会委员，向她
提出两个问题，让她准备 !"分钟
后，再回到教室里回答。这其中的一
个问题，是期望她对自己的论文再
进行“深入的阐述”———听起来，教
授们对前 !"分钟的简述并不太满
意。!"分钟后，进入真正的“答辩”
过程———教授一一提问，学生一一
“回答甚或辩解”。总体而言，学生就
像孙悟空，还是跳不出老师这样“如
来佛”的“掌心”。虽然 &位委员提问
相当严谨，让王骏星冒汗，但是最终
还是让她通过了答辩。

王骏星的论文有 &万多字，注
解有 ''个———这就意味着她起码
从 ''份论著或文章里找来了“引
语”。通常，硕士论文的写作第一步
是“开题”，也就是题目要得到导师
的认可，随后硕士第三年这一整年
都用于写论文。获得硕士学位的艰

难历程，让她不太敢继续读博士了：
“音乐学系音乐批评硕士的专业还
比较新，我是第 &个毕业的。”

听得好奇 意犹未尽
原计划来观看硕士公开答辩的

名额不过 '人，但是教室里几乎都

坐满了———真正参与答辩的师生总
共不过 (人。考虑开放 '个名额的
“顾虑”主要是“秩序”。不过，前来观
看答辩的众多市民都特别守秩序，
所以就没有人提出异议。虽然杨燕
迪等教授有些讶异，但是他们瞥了
一眼“安份”的群众后也就继续答辩

过程了。
每一位群众都不愿意错过观摩

答辩的点滴，还有人做笔记，把教授
的话一一笔录下来。还有一位观众
坐着轮椅前来，他戴着精致的眼镜，
穿着背带裤，随身物品放在一个双
肩包里，挂在轮椅的扶手上。在听完
全程后，这位姓邵的中年男士对硕
士答辩的过程还意犹未尽：“那些教
授说得好！我是上世纪 ("年代的大
学生，在下面听听，觉得现在 )"后
的孩子，在语言文字的精准使用方
面确实不如以往。上音学生，举办音
乐会水平更高！”

更多的民众是怀着好奇前来，
有不少中老年夫妇结伴而来。一位
姓俞的中年女性表示：“看看这些小
孩子，要读到硕士，也真不容易啊！
一个字一个字这么写出来，很辛
苦！”还有一位上师大女生也来旁
观：“我也是这个专业的，过两天也
要答辩，今天先来壮壮胆，取取经
……”上音开放硕士答辩过程，就是
提醒大家———要“学”而有“术”，拿
个正经硕士文凭，谁都不容易。

本报记者 朱光

音乐学硕士答辩会，你听过吗？
上海音乐学院首次向市民敞开大门

音乐学硕士答
辩难不难？怎样才能
成为一名硕士？第
32届上海之春国际
音 乐 节 新 增 板
块———上音开放周，
日前向公众开放了
音乐学硕士答辩的
整个过程。音乐学系
音乐批评专业的王
骏星同学在市民见
证下取得了来之不
易的硕士学位。

! ! ! !本报讯（记者 张艺）昨日，上海国际
电影节组委会宣布，凭借《鸣梁海战》在亚
洲乃至国际影坛一战成名的韩国导演金
汉珉，将出任第 !(届上海国际电影节亚
洲新人奖评委会主席。

自去年明确“关注亚洲、关注华语、关注
新人”的办节定位后，第 !(届上海国际电影
节亚洲新人奖升级，将采用“提名制”形式表
彰亚洲范围内表现突出的电影新人。亚洲新
人奖颁奖典礼将于 %月 !)日举行。

金汉珉是韩国影坛新生力量代表人
物，*""%年拍摄首部长篇作品《极乐岛杀人事件》，*"!!年的
作品《最终兵器：弓》成为当年韩国本土最卖座影片，*"!&年
推出新作《鸣梁海战》更是创下票房神话，击败《夺宝联盟》、
《阿凡达》等好莱坞大片，至今为止仍然保持着韩国影片票房
和观众人数最高的双项纪录。
对于成为上海国际电影节亚洲新人奖评委会主席，金汉

珉表示：“我很热爱中国文化，也非常希望能和中国电影人合
作。我非常愿意把自己的经验分享给亚洲的电影新人。”
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! ! ! !本报讯（记者 张艺）法国当地
时间 !&日晚，北京时间昨日上午，
戛纳电影节“导演双周”单元举办授
奖仪式，授与中国导演贾樟柯金马
车奖。这个奖项旨在奖励导演的职
业生涯，表彰纯粹的电影天才，故又
被称为戛纳电影节终身成就奖，贾
樟柯是获此殊荣的首位华人导演。

授奖仪式上，大会回顾了贾樟
柯从 !))(年《小武》到 *"!+ 年《天
注定》的导演历程，以及贾樟柯电影
作品给世界电影美学带来的影响，
大会称：“贾樟柯是继安东尼奥尼之
后，最会处理时间和空间的导演。他
具有勇敢的创新精神，他的电影一
直带领人们理解当代社会。”

贾樟柯表示：“金马车奖来得非
常及时，我今年 &'岁，拍了 !,年电
影。这个奖项是对我过去电影的总
结，也是对我未来电影生涯的鼓励。
刚拍电影时，觉得电影可以改变世
界，后来发现这个世界改变很小，因
此应该继续拍下去。感谢十七年来
陪伴我的主创团队，这个荣誉属于
大家。我们要坐这个金马车赶快回
去拍电影。”
“金马车”奖是职业导演的顶级

荣誉之一，贾樟柯今年除获金马车
奖，由他导演，赵涛、张艾嘉、张译、
董子健主演的《山河故人》也入围主
竞赛单元，与其他 !(部电影共同角
逐金棕榈奖。

! ! ! !本报讯（记者 张艺）法国时间 '

月 !&日，华语现实奇幻巨制“鬼吹灯”
之《寻龙诀》在戛纳举行发布会，导演乌
尔善携五大主演陈坤、黄渤、舒淇、-.!
/0123234（杨颖）、夏雨集结亮相。

发布会现场被布置成巨型的风水
罗盘，片方率先播放了 +分钟的片花。
充满想象的东方元素、惊险的探墓场面
和奇幻的视觉特效，让《鬼吹灯》的小说
首次以影像化的方式，呈献给观众一场

全新的“地下之旅”。
陈坤对媒体感叹说，胡八一是他从

影以来最为丰富的角色，“故事里有他
与好兄弟的友情、和两位美女的感情
戏，也有他 *"年前的回忆，以及那场探
墓的探险。”陈坤表示，参与《寻龙诀》这
部电影是因为在好的时候遇上了好的
导演乌尔善，“相信这是一部让人惊奇
的电影。”

曾经执导过《画皮 *》的乌尔善导
演，对片中的奇幻特效可谓驾轻就熟。
他表示，片中的亭台楼阁、悬棺、墙上
的壁画，甚至连蜘蛛网和灰尘都是实
景展现，加上长达半年之久的特效渲
染，蕴藏了丰厚的东方元素，这些都是
此片不同于好莱坞探墓冒险大片的地
方。他说：“这部电影展现了中国人传
统的风水文化，以及东方人对生与死
的探讨。拍电影本身就是一种冒险，我
这次是和演员们一起，经历了一场包括
情感、精神与外界丰富动作一起的生死
奇幻冒险。”

贾樟柯戛纳加冕
获“导演双周”单元“金马车奖”

展现中国传统风水文化

新片《寻龙诀》主演赴戛纳推介
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